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Entrevista

“La risa es el medio más 
económico para proteger y 

potenciar la salud… 
Muchos estudios avalan 

que la risa y la actitud lúdica 
son elementos esenciales 
para potenciar la salud y el 

bienestar, pues estimulan el 
sistema inmunológico…”

Katherine Figueroa Sandoval, directora de Sanaclown

Una enfermera magallánica qUe cree en 
El PODER SANADOR DE lA RiSA 

y lA ActiviDAD lúDicA

“Es momento de que los funcionarios que 
trabajan en hospitales tomen conciencia de 
la importancia del juego, la emocionalidad, 
el autocuidado y el trato humanizado, 
elementos que aportan considerablemente 
en la recuperación de la salud, disminuyendo 
la administración de medicamentos, reducción 

del dolor y  tener una estadía hospitalaria 
menos traumática, especialmente en niños”, 
sostiene.

Katherine tiene 31 años. Es hija de Alex 
Figueroa y Marisol Sandoval. Cursó la 
enseñanza media en el Liceo Juan Bautista 
Contardi y, luego, estudió Enfermería en 
Universidad de Magallanes. 

“Siempre me caractericé por ser muy 
inquieta, alegre y poco convencional para 
el perfil de enfermera. Decidí migrar hacia 
la ciudad de Viña del Mar, buscando seguir 
estudiando y capacitándome. Estando ahí, 
noté la realidad que se vive y el ritmo rápido 
que se lleva en el ‘norte’”, señala.

 
- ¿Qué es la Asociación Sanaclown y 

desde cuándo perteneces a ella?
- “Asociación de Payasos Terapéuticos 

de Hospital Sanaclown nace hace diez 
años en Valparaíso, realizando intervencio 
nes en Hospital Carlos Van Buren.  Es una 
organización multidisciplinaria que trabaja 

ELIA SIMEONE R.
REVISTA@FEMPATAGONIA.CL

“Me dí cuentA que tengo una llegada 
especial con los pacientes, quienes lo identifican 
como fortaleza en mi quehacer. Entonces, 
comencé a buscar herramientas alternativas 
para fortalecer, desde la emocionalidad, 
mi profesión. Es así como los caminos 
convergieron y encontré a la Asociación de 
Payasos de Hospital Sanaclown, en Valparaíso, 
quienes me acogieron y formaron durante dos 
años, nutriéndome de elementos que podría 
transpolar sin quererlo a mi profesión como 
enfermera”.

Este es el relato que realiza la enfermera 
magallánica Katherine Figueroa Sandoval 
sobre cómo llegó a encontrarse con este mundo 
de profesionales que cree en el poder sanador de 
la risa y de la actividad lúdica, conocimiento y 
experiencia que desea compartir en Magallanes. 
Pertenece a Sanaclown desde hace cinco años 
y, desde hace dos años, es su directora. 
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“El clown es un arte/oficio 
que estimula el reencuentro 

con nuestras emociones 
más verdaderas. Si podemos 

conectar con nuestro 
corazón y honestidad, 

también podremos 
conectar con 

nuestros pacientes”  

activamente en la innovación de salud a través 
del clown de hospital y la psicoterapia de 
juego para potenciar el restablecimiento de 
la salud, especialmente, de los niños y niñas 
hospitalizados. 

“Planteamos como visión profesionalizar 
nuestro trabajo por medio de capacitación 
constante de nuestro equipo para otorgar 
atención de calidad, donde se considere el 
juego, la expresión emocional, el arte y la 
comunicación como puntos clave para la 
recuperación de la salud”.

¿Por qué, siendo enfermera, te 
llamó la atención ser voluntaria?

- “Ejerciendo mi rol profesional 
en áreas pediátrica y adulto, 
me di cuenta que tanto yo 
como mis pares no teníamos 
herramientas creativas y lúdicas 
suficientes para atender a nuestros 
pacientes (especialmente a niños y 
niñas) y además escaso tiempo para 
poder establecer una conexión emocional 
efectiva con ellos. Algo en mi interior me 
llamó a buscar una alternativa para abordar 
de alguna otra forma esta problemática social”.

de acuerdo a tu experiencia, ¿se 
puede afirmar que en todos los recintos 
hospitalarios los pacientes reciben una 
atención humana?

- “Creo que, de cierta forma, la mayoría de 
los profesionales de la salud tratan de dar lo 
mejor en su atención. Sin embargo, hay muchos 
factores (internos y externos) que dificultan la 
atención humanizada a los pacientes. Esto está 
influido directamente por factores internos 
y externos. Ejemplos de factores internos: 
estrés, multi rol social, falta de descanso, 
falta de autocuidado, etc.. Ejemplo de factores 
externos: exceso de tiempos de espera para 
la atención de pacientes, exceso de pacientes 
por enfermera, exceso de responsabilidades 
y tareas, entre otros”.
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¿es la risa un remedio efectivo?
- “Muchos estudios avalan que la risa y 

la actitud lúdica son elementos esenciales 
para potenciar la salud y el bienestar, 
pues estimulan el sistema inmunológico 
(defensas), aumentan los niveles del endorfina 
y serotonina (hormonas de la felicidad), 
se reducen los niveles de dolor, estimulan 
el metabolismo, mejoran la circulación 
sanguínea, regulan la presión arterial, mejoran 
el tránsito intestinal, incrementan la actividad 
cerebral, entre otros. La risa es el medio más 
económico para proteger y potenciar la salud”.

- ¿Basta con vestirse de payaso para que 
la presencia en una sala de hospital sea 
una experiencia rehabilitadora?

- “Se tiende a creer que solo llevando una 
nariz roja nos convertimos en un payaso y 
podemos hacer el bien; puede existir buena 
voluntad, pero eso no basta para ser payaso 
de hospital. Creemos que es un proceso más 
profundo de lo que parece. El hospital es la 
escena más riesgosa para ejercer este arte. 
El clown hospitalario debe manejar otros 
conocimientos que son fundamentales para 
desempeñarse bien, tales como bioseguridad 
hospitalaria, crecimiento y desarrollo del ser 
humano, técnica clown teatral, terapia de 
juego, manejo de lenguaje apropiado, entre 

otros, para así lograr que nuestra presencia 
en el hospital tenga el impacto positivo que 
buscamos en los pacientes”. 

- ¿es, por ello, que estás empeñada en 
profesionalizar al voluntariado?

- “Para mí, esto se convirtió en una misión 
de vida. Siento que la adecuada articulación 
de los equipos de salud con los equipos de 
voluntariados hará que la calidad de la atención 
a los pacientes mejore considerablemente. 
Creo que los voluntariados, en general, 
hacen un gran trabajo apoyando a quienes 
más lo necesitan, pero para hacerlo bien 

debe haber responsabilidad en su quehacer. 
Apoyar a los voluntarios en su formación y 
entregar herramientas creativas y lúdicas a los 
profesionales de salud, se ha convertido en un 
desafío personal que me llena de expectativas 
para el futuro. En esto, he encontrado una 
nueva dirección para entregar cuidados de 
enfermería tanto en la prevención como en 
la promoción de salud”.

- ¿cuánto aportará, además, que el 
personal médico y de enfermería obtengan 
mayores conocimientos científicos sobre 
esta temática y se sistematice el actuar de 
quienes apuestan por el clown teatral y 
terapias de risa?

- “Es momento de que los funcionarios que 
trabajan en hospitales tomen conciencia de 
la importancia del juego, la emocionalidad, 
el autocuidado y el trato humanizado, 
elementos que aportan considerablemente 
en la recuperación de la salud, disminuyendo 
la administración de medicamentos, reducción 
del dolor y  tener una estadía hospitalaria 
menos traumática, especialmente en niños. 
El clown es un arte/oficio que estimula el 
reencuentro con nuestras emociones más 
verdaderas. Si podemos conectar con nuestro 
corazón y honestidad, también podremos 
conectar con nuestros pacientes”.  

EnErgía rEnovablE para MagallanEs
Somos una empresa con más de 10 años de experiencia 
en energías renovables no convencionales

rEprEsEntaMos a 
KarMEK onE, firMa italiana lídEr 
En Estufas a pEllEt

 Características insuperables:
- Encendido y apagado automático
- Programación horaria diaria o semanal
- Temperatura combustión constante
- Termostato
- Alimentación automática de pellet
- Combustión completa reduciendo el residuo de ceniza
- Fabricado 100% en Italia con un año de garantía

www.teslaustral.cl
E-mail: contacto@teslaustral.cl 
+56 9 89037451
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Tendencias

el deSván Boutique Vintage se encuen-
tra en Punta Arenas y se caracteriza por su 
excelencia, en ropa vintage y de outlet  para 
damas y caballeros con  grandes marcas, 
los mejores precios, prendas exclusivas y 
la  mejor alternativa para vestir a la moda 
en esta temporada Otoño Invierno 2018. 

Además, llega con nueva colección Fo-
rever 21, sweters, poleras, blazer, casacas, 
vestidos y sweters.  Marcas como, Calvin 
Klein, Loft, Polo, Gap, Tommy, Rue 21, 
Banana Republic, Aeropostale, American 
Eagle, Zara. 

Encuentra la mejor calidad en el mercado en Armando Sanhueza 1101 Punta Arenas
@eldesvanvintageboutique Horarios 10:30-19:30 / Fono: (61) 222 8968/87755733
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El Desván, 
DonDE 
EnCUEntraS
Lo MEjor DEL 
VintagE
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Educación

MAitte OlAve y Stephanie Bauerle, 
estudiantes de Psicopedagogía de la Univer-
sidad Tecnológica de Chile INACAP, Sede 
Punta Arenas, en conjunto con la académica 
del área, Angélica Ralil, son las creadoras de 
una aplicación móvil para traducir lengua de 
señas al español y viceversa.

Con esta idea de emprendimiento obtuvie-
ron, en Santiago, la Categoría Bronce en Jump 
Chile 2017 – concurso de ideas de negocios 
que busca transformar problemas locales en 
oportunidades de impacto global-, compitien-
do con más de dos mil ideas a nivel nacional.

“El objetivo es romper la barrera comuni-
cativa que existe entre la comunidad sorda 
y los oyentes” explica Angélica Ralil. “Esta 
aplicación consta de varias entradas: un lector 
gestual-corporal, creación de frases, un blog 
interactivo, una página para conocer más a la 
cultura sorda, entre otros”, puntualiza.

Y es que, hoy en día, las nuevas tecnologías 
presentan un sinnúmero de oportunidades, 
que se potencian por el uso masivo de los ce-
lulares.  Se presenta, entonces, una interesante 
alternativa para lograr una mayor inclusión y 
comunicación, disminuyendo o eliminando 
barreras, en plazos más cortos, o incluso apo-
yando a los que requieren mayor profundiza-
ción, como son, por ejemplo, los cursos para 
aprender nuevas lenguas o idiomas.

¿De dónde nace la idea? Tanto Maitte como 
Stephanie realizaron un curso de lengua de 
señas, a cargo del psicopedagogo Patricio Ga-
laz, quien además es sordo.  “A través de esta 
experiencia nos dimos cuenta que el desarrollo 
personal y/o laboral de personas con discapa-
cidad auditiva se ve limitado, porque aún son 
pocas las personas que conocen la lengua de 
señas. Por lo tanto, es necesario contar con un 
intérprete de forma permanente para lograr 
una comunicación efectiva”, explica Stephanie. 

Coinciden, por lo tanto, que esta limitación 
se minimizaría con el uso de esta aplicación, 
más aún en los ámbitos laborales. “Queremos 

tRAbAjAN EN APlicAcióN móvil
Estudiantes de Psicopedagogía de inaCaP Punta arenas

que a las personas sordas se les dé el espacio que 
les corresponde en la sociedad”, añade Maitte.

Estas tres mujeres emprendedoras actualmen-
te se encuentran desarrollando el prototipo, 
haciéndolo más funcional e integrando a estu-
diantes de las áreas de Diseño & Comunicación, 
así como de Informática y Telecomunicacio-

nes de INACAP con quienes comparten sus 
aprendizajes sobre emprendimiento social. Su 
experiencia también apunta a motivar a más 
estudiantes a abrir espacios en la innovación 
y emprendimiento, en todas las instancias que 
durante el año abre esta casa de estudios, para 
fortalecer el desarrollo regional y nacional. 

para tradUcir lengUa de señas
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en tOdO grAn eventO, es siempre 
necesario tener un imagen o rostro que 

represente el nivel que se quiere reflejar: 
elegancia, actitud y, sobre todo, tendencia. 

Ella es Almendra Parraguez Lagos, una 
joven modelo y estudiante de psicología 
que con su carisma y personalidad logró 
ser seleccionada como el rostro de San-
tiago Fashion Week 2018, que comienza 
mañana. Se trata de una plataforma que 

le abrió las puertas a la moda nacional e 
internacional, ya que, sin duda, uno de 
los momentos que marcó su carrera 
como modelo fue poder llegar a las 
pasarelas de New York Fashion 

Week, vistiendo parte de la última 
colección de Custo Barcelona.

- ¿tienes alguna rutina diaria de belleza 
o cuidado?

- “A mi rutina diaria de belleza la llamaría 
“¡Hidratación total!”. Tanto mi piel como mi pelo 
naturalmente son muy secos y es, por eso, que 
toda mi rutina gira en torno a hidratarme. Mi 
día empieza aplicándome un exfoliante facial 
en todo el rostro y cuello, esto lo hago mínimo 
3 veces a la semana. 

“Posteriormente me aplico sagradamente una 
crema facial hidratante especial para mi piel 
ultra sensible y seca. Lo mismo para mi cuerpo, 
3 veces a la semana exfolio mis piernas e hidrato 
mi cuerpo diariamente con crema reafirmante. 

“En cuanto a mi pelo, lo lavo todos los días. Sé 
que tal vez no es lo ideal, pero tengo una pequeña 
obsesión con siempre mantenerlo limpio. Con 
el cabello húmedo, aplico una crema capilar 
reparadora en las puntas sin enjuague y con 
el pelo seco me aplico un producto anti frizz 
para protegerlo del clima. 

“Por supuesto que al terminar mi día, aun-
que este súper cansada, siempre me quito el 
maquillaje y me aplico nuevamente mi crema 
facial. De vez en cuando, aplico en mi rostro 
aloe vera natural, sacada directamente desde 
mi jardín, ja, ja,ja”.

- ¿cuáles son los productos básicos para 
el cuidado de tu piel y de tu pelo?

-“Jabón negro: es un jabón natural que exfolia 

e hidrata mi piel;
“Crema facial La Roche-Posay Tolerriane 

Ultra Fluide: mi cara es hiper sensible y esta 
crema es perfecta para mí porque es liviana, 
no es grasosa y no me produce alergias;

“Crema Capilar CICA RENOV, ELVIVE Loreal 
Paris: es mi nueva adquisición, la compré hace 
poco y me sorprendió muchísimo, repara mis 
puntas partidas y deja un aroma increíble;

“Spray FRIZZ NO MORE, Creightons: man-
tiene mi pelo liso sin frizz, me gusta porque 
es uno de los pocos productos anti frizz que 
no me deja el pelo grasoso; y

“Shampoo, Bálsamo y cremas corporales: 
No tengo favoritos, me gusta cambiarlos cada 
cierto tiempo para que mi pelo y piel no se 
acostumbren a solo un producto y pierdan 
su efecto”.

- ¿cuáles son los infaltables de maquillaje 
para un look diario?

- “Mis infaltables de maquillaje para mi look 
diario son 6 productos, el primordial es el 
corrector de ojeras, lo aplico alrededor de los 
ojos, en la nariz y pequeñas imperfecciones. 
El encrespador con una buena máscara de 
pestañas waterproof no faltan en mi look, en 
conjunto con una sombra de color café muy 
tenue difuminada  en la línea superior e infe-
rior de las pestañas. Como contouring, aplico 
un Bronzer en la parte baja del pómulo y un 
polvo compacto que sella mi maquillaje. Por 
último, utilizo un labial nude matte para que 
destaquen más mis ojos”.

- ¿tienes algún o algunos trucos infalta-
bles que te ayuden al salir del paso?

- “El producto Anti Frizz para mi cabello me 
ayuda a salir del paso en esos días que salgo 
apurada, me ayuda a peinarlo, lo deja sin 
volumen y brillante. El maquillaje salvador y 
que siempre me acompaña es el corrector de 
ojeras. Me ayuda a disimular las imperfecciones 
y mis ojos cansados, en conjunto con un labial 
matte generalmente color nude que siempre 
me ayudan a tener un look fresco en poco 
tiempo y, en cuanto a vestuario, un outfit de 
color negro con un lindo collar que destaque 
siempre es mi carta bajo la manga”.

Almendra Parraguez Lagos, 
el rostro 
del sfW18

DIEGO MAC-LEAN DíAZ
FASHION BLOGGER

Especial
2 0 1 8
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- ¿cuáles son los básicos de tu closet?
- “Mis básicos son principalmente negros: 

pantalones tiro alto, Moms jeans, poleras ne-
gras con diferentes cortes y texturas abundan 
en mi closet”.

 - en las redes sociales, ¿cuál o cuales 
son los personajes que no puedes dejar 
de seguir?

- “Utilizo principalmente Instagram y uno 
de los perfiles que me encanta es Vogue Ma-
gazine, me entero de las nuevas tendencias 
de moda, modelos, fotógrafos y diseñadores 
increíbles”.

- ¿eres de seguir las tendencias y adap-
tarlas a tu estilo?

“Sí, de todas maneras. Me encanta seguir 
las nuevas tendencias de bloggeras, modelos 
y diseñadores, pero siempre adaptándolas a 
mi estilo y cuerpo. 

“Mi estilo es más discreto y, cuando me gusta 
una tendencia que es más bien extravagante, 
la adapto mostrándola de una manera sutil 
en mi outfit. Por supuesto que hay veces que 
no todas las tendencias me asientan bien a mi 
tipo de cuerpo y aquellas las dejo a un lado 
o las modifico un poco. Lo más impórtate es 
que me sienta cómoda, linda y segura con 
lo que llevo”

- ¿cómo llegaste al mundo del modelaje?
- “Todo comenzó cuando tenía 16 años y 

una amiga de mi hermano me pidió hacer 
unas fotos para su tienda de ropa. Sin ninguna 
experiencia en fotografía, me atreví y apro-
veché la oportunidad. Tras varias sesiones 
fotográficas, conseguí tener mi book oficial 
y así lo fui presentando a diferentes agencias 
y marcas, pero muchos de ellos me cerraron 
las puertas. Aun así fui perseverante, bus-
qué nuevos fotógrafos y actualicé mi book 

constantemente para poder llegar al perfil 
que estaban buscando. Instagram fue una red 
social que me ayudó mucho, allí iba subiendo 
mis fotos y pude conseguir que diferentes 
entidades de moda me consideraran en sus 
proyectos, como pasarelas y gráficas. Pero 
nada comparado con la oportunidad que me 
surgió el 11 de diciembre del 2017, cuando fui 
a trabajar al canal de televisión Mega como 
anfitriona de una máquina de fotos instantá-
neas, donde Max Gallegos productor de aquel 
canal se acercó y me entregó su tarjeta personal 
para que le enviara mis datos y fotos para un 
futuro casting en el cual estaba trabajando. 
Después de unos meses sin respuesta, me 
llegó un mail contándome que estaba en la 
pre-selección para ser el rostro de Santiago 
Fashion Week y que necesitaban que asistiera 
a un casting presencial la semana siguiente. 
Fui, me presenté y, al otro día, me llamaron 
para darme la noticia de que iba a ser el ros-
tro oficial de la marca y que en una semana 
más iba a desfilar para el diseñador Custo 
Barcelona en la semana de la moda de Nueva 
York. Fue toda una locura! Ya hemos hecho 
importantes colaboraciones con grandes de 
la moda internacional y nos quedan muchos 
proyectos futuros por realizar. Estoy muy feliz 
y agradecida de las oportunidades que se me 
han presentado a lo largo de la vida”

- ¿cuál seria tu consejo para las chicas 
que quieren seguir un camino similar 
al tuyo?

- “Yo les aconsejaría que luchen por sus 
sueños, que no se queden sentadas esperando 
que pase por sí solo, sino que busquen las 
oportunidades para lograrlo. Se les van a cerrar 
muchas puertas al igual que a mí porque hay 
mucha competencia y millones de niñas que 
están en las mismas, pero hay que ser constante 
y aprovechar a full todas las oportunidades  
a pesar de las dificultades que tengan en el 
camino. Tuvieron que pasar cinco años de 
arduo trabajo para tener una oportunidad 
de esta envergadura y me la jugué con todo, 
al casting de Santiago Fashion Week fui con 
yeso, la semana previa a éste me asaltaron 
y me esquinzaron tres partes de la mano, a 
pesar de ello fui con toda la actitud y la fe 
de que iba a quedar seleccionada y lo logre!”.

- ¿Qué sientes al ser el rostro que repre-
senta este tremendo evento de la moda 
nacional?

- “¡Simplemente no puedo más de felicidad! 
Es un orgullo poder ser la representante de 
este maravilloso y destacado evento de la 
moda, me encanta lo que hago y qué mejor 
que hacerlo en mi propio país. Mis energías 
están recargadas y estoy 100% enfocada en 
que todo salga increíble. Por supuesto que 
hay ansiedad y expectativas que espero poder 
cumplir, pero por sobre todo voy disfrutar 
cada momento de esta tremenda experiencia”. 

CREDITOS
FOTOGRAFíAS: CASA EMMA

MAQUILLAJE Y PELO: PAULA LÓPEZ
PRODUCCIÓN: MAxIMILIANO GALLEGOS

DESCUBrE MáS En LaS rEDES SoCiaLES DE Santiago FaSHion WEEK               Santiago FaSHion WEEK                  @SantiagoFaSHionWEEK
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 Juan Pablo Espinola
“mi trabajo es diseñar 

cosas qUe no sean estúpida, 
obvias ni inútiles”

“lA liBertAd”, lO inSPirA. “Todo se 
resumen es que con Espinola no sólo pretendo 
que a las personas las vean, sino que también 
las oigan. Mi trabajo es diseñar cosas que no 
sean estúpidas, obvias ni inútiles. Hay mucho 
de todo, pero no de lo que en verdad importa… 
Soy un fiel creyente que Espinola es una idea 
global, desde Chile para el mundo, y estamos 
trabajando para alcanzar ese objetivo”. 

Así lo planteó Juan Pablo, el hombre detrás 
de Espinola, la cual él mismo define como 
una plataforma, en formación, a la industria 
creativa local mediante el vestuario. Espinola 
estará presente en el Santiago Fashion Week 
que comienza mañana.

 Cada temporada Espinola establece como 
filosofía el diseño colaborativo con diferentes 
creativos y artistas nacionales obteniendo 
como resultado vestuario y accesorios para 
hombres y mujeres fusionando los conceptos 
de arte y moda, con un alto grado funcional, 
para personas con carácter, iniciativa, de pen-
samiento inquieto, que dicen y se contradicen, 
pero que nunca se limitan, que sienten y viven 
con creatividad y proyección.

Nació en 1994 en Santiago y se define como 
“un hombre de contradicciones, un mancebo, 
inquieto y formado. Un constante estudiante y 
espectador de todos los movimientos sociales 
de nuestro país y, especialmente, el movimiento 
estudiantil del cual, con mis actuales 23 años, 
me considero partícipe. Un auténtico rebelde 
creativo dentro de su espectro social. Un ar-
quitecto de profesión, pero con visión en el 
concepto de indumentaria. Una persona que 
pone en valor el acto político de vestirse cada 
día y que sabe que trabaja probablemente en 

en indumentaria es que tenemos que crear 
temporada tras temporada la existencia de una 
necesidad que ya tienes cubierta, aumentar el 
imperioso deseo de sentirte actual y acorde 
con lo que está pasando en el mundo de las 
apariencias y lo visual, traducido en el consumo 
de ropa. Pues intentamos hacer eso secundario. 
Creamos Espinola como una plataforma en 
fortalecimiento a la industria creativa local, 
a través de iniciativas de vestuario, en donde 
cada temporada, colaboramos con un artista 
en la creación de una colección, siempre man-
teniendo nuestros valores iniciales como es el 
grado de usabilidad, el concepto de lo femenino 
con sus matices, la conexión con la juventud y 
sus movimientos, no ser obvios ni aburridos, y 
el concepto del buen diseño, a través de objetos 
que tienen que ser perfectos, de una calidad 
máxima, usables, y sobre todo, que te inviten 
a reflexionar”.

Juan Pablo hizo ver que en esta disciplina 
convive la gente más inteligente que ha cono-

DIEGO MAC-LEAN DíAZ
FASHION BLOGGER

la contradicción más visualmente explícita del 
sistema de economía neoliberal y capitalista, 
que es la moda”.

Para él, la palabra moda es muy fuerte ya que 
existe en todo orden de cosas. “Existe moda en 
el color que usaremos la próxima temporada, 
pero también comprendo que, si la próxima 
teleserie que veremos el protagonista se lla-
ma “Aurelio”, vendrá la camada de neonatos 
llamados “Aurelio” a la sociedad y ese nombre 
se transforma en moda. Moda es inherente a 
la sociedad”, concluyó.

Desde pequeño, encontró un gran atractivo en 
el acto de vestirse día a día. “Es de donde viene mi 
gusto personal por esta industria y es la base de 
mi trabajo. Creo que comprende uno de los pocos 
poderes que queda en nosotros como individuos, 
el escoger que imagen queremos proyectar al 
mundo y transformarnos en las personas que 
queremos, con personalidades”, señaló.

Con respecto a industria textil, su abuelo 
trabajó en fábricas de Santiago siendo un opera-
dor y creaba sus propios telares artesanales en 
casa. “No le atribuyo mi inicio del gusto por la 
moda en indumentaria, pero, desde pequeño, 
pude verlo trabajar en casa y ser espectador de 
cómo sostenía a una familia, bastante extensa, 
gracias a su esfuerzo, o sea, vislumbrar el valor 
del humano en los trabajos fabriles relacionados 
al textil y cómo poblaciones enteras en Chile se 
crearon gracias a esta industria, tan vigorizante 
durante cierta época, pero tan abandonada en 
la actualidad. También me hizo estar acostum-
brado a la calidad en todo orden de cosas, su 
gusto claramente influyó en el mío”, relató.

- ¿cómo surgió este proyecto y cual fue 
la primera o principal meta planteada?

- “Un gran problema en el mundo de la moda 

Especial
2 0 1 8

“a la mujer chilena 
trabajadora. Es mi 

principal famosa 
y referente. a la 

mujer que le gusta 
trabajar, que siente 

que es lo único 
que puede hacerla 

independiente. 
Siempre he pensado 
que ganar tu propio 

dinero es el único 
camino a la libertad”
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Entrevista

cido con la más estúpida y esta convivencia 
hace que la sociedad vea a la moda de la 
manera en que la ve actualmente. El mundo 
de la moda –acotó- es bastante particular, 
entretenido, emprendedor y desagradable, 
donde todos tienen la posibilidad de ser una 
estrella. “Por mi parte, te podría decir que no 
me siento definido por la palabra diseñador, 
primero porque nunca lo estudié, pero, ade-
más, porque me identifico mucho más con la 
idea de ser un simple productor: mi trabajo 
dentro de Espinola es básicamente unir gente 
que debería conocerse, ideas que deberían 
generarse, aceptar propuestas que un equipo 
de diseño se esfuerza en plantear y establecer 
cuestionamientos que (creo) que deberíamos 
hacernos sobre nuestro diario vivir”, sostuvo.

Cuando se le preguntó a qué famoso quisiera 
vestir, respondió: “A la mujer chilena traba-
jadora. Es mi principal famosa y referente. A 
la mujer que le gusta trabajar, que siente que 
es lo único que puede hacerla independiente. 
Siempre he pensado que ganar tu propio di-
nero es el único camino a la libertad”, apuntó.

Para Juan Pablo, la moda está actualmente 
bastante unificada y globalizada. “Puedo viajar 
a Tokio y ver en la calle a una chica que se viste 
igual a mi amiga que vive en Nueva York, y 

DESCUBrE MáS En LaS rEDES SoCiaLES DE Santiago FaSHion WEEK               Santiago FaSHion WEEK                  @SantiagoFaSHionWEEK

RESTAURANT

SAVOY

La calidad 
de más de 

40 años 
de experiencia

 José menéndez #1073 
ReseRVAs 61 2229694 • Punta Arenas 

Patagonia chilena

Regalonea 
 a Mamá

que se comunica conmigo en Santiago”. Pero, 
también apunta a que hay sociedades más 
complejas que buscan volver a las raíces y 
donde el vestir se traduce en algo más único.

“La gente está pasando de comprar 
estratégicamente a comprar emocio-
nalmente”, afirmó y agregó que marcar 
la diferencia, apostar a cantidades contro-
ladas y limitadas y con un grado de diseño y 
creatividad mezclada con versatilidad, hace 
que una se transforme en algo icónico para 
la vida de quien la adquiere.

“No creo que me inspire tanto el Street 
Style, sí creo que mi deber es plantear un 
concepto temporada tras temporada, el cual 
espero que a la persona común y corriente, 
que tiene que trabajar y que le gusta dormir 
el fin de semana, le haga sentido dentro de su 
realidad y su armario de ropa. Ahí, mi trabajo 
está hecho”, remarcó.

Se siente muy agradecido de haber sido 
convocado para el SFW18 y le encantaría 
que recuerden a Espinola como una marca 
a la que le tienen que seguir la pista, 
porque está avanzando a pa-
sos agigantados. “Una marca 
abierta y que tiene opinión”, 
apostó.

Especial
2 0 1 8
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ALL NEW CHEVROLET CAVALIER

DIVEMOTOR • Zona Franca • AVDA. 2 SUR SITIO 28 • FONO: 612219195 • www.divemotor.cl

Desde 1930

para ti que tienes un objetivo en la vida:
vivir un auténtico momento de confort

“NEW CAVALIER, EsTILO 
úNICO y fuNCIONAL”

INTERIOR	 1.5	LS	MT	 1.5	LT	MT		 1.5	PREMIER	AT
Aire acondicionado  X X  X
Asiento del conductor y pasajero con ajuste manual de 4 posiciones X X -
Asiento del conductor ajustable manual de 6 posiciones y 4
posiciones para pasajero - - X
Alzavidrios eléctricos en 4 puertas con sistema one touch down X X X
Bolsillos portarevistas en respaldos de asientos delanteros X  X X
Cierre centralizado con comando a distancia integrada en llave  X X X

DIMENSIONES	 1.5	LS	MT		 1.5	LT	MT		 1.5	PREMIER	AT
Longitud (mm)  4.544  4.544  4.544
Ancho (mm) 1.779 1.779 1.779
Alto (mm)  1.467 1.467 1.467
Distancia entre ejes (mm) 2.600 2.600 2.600
Peso bruto del vehículo (Kg) 1.620 1.620 1.660
Peso neto del vehículo (Kg) 1.185 1.185 1.225
Capacidad de carga (kg) 435 435 435

SEGURIDAD	 1.5	LS	MT		 1.5	LT	MT	 1.5	PREMIER	AT
Airbags frontales (conductor y pasajero) X X X
Airbags laterales (conductor y pasajero) - - X
Alerta de seguridad: cinturones y faros delanteros X X X
Apoyacabezas delanteros y posteriores (extremos) regulables en altura X X X
Cinturones delanteros regulables en altura y con pretensor X X X
Cinturones posteriores de 3 puntas  X X X
Frenos ABS en las 4 ruedas X X X
Inmovilizador antirrobo X X X
Tercera luz de freno  X  X X

EsPECIfICACIONEs TÉCNICAs / ALL NEW CHEVROLET CAVALIER

GARANTÍA DE

ó 5 AÑOS
120.000 KM

S.
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Salud y Belleza

mvargas@drmvargasz.cl

Cirugía y Traumatología Bucal y Máxilo Facial
Plástica y Estética Facial - Implantes Óseointegrados

- Cirugía Bucal e implantes
- Botox®, Dysport® estético 

y terapéutico

- Ácido Hialurónico y bioplastía
- Plasma Rico en Plaquetas

- Hilos tensores revitalizantes faciales

Consulta 
Rómulo Correa 665
Teléfono (61) 2214010
Punta Arenas

Clínica Algarrobal Chicureo
Santa Emilia 201-203 
Teléfonos (2) 28431941 (2) 28430476
Chicureo Santiago

lOS dienteS supernumerarios son aquellos 
dientes “extra” que aparecen de más en los 
maxilares. Cuando estos aparecen entre los dos 
incisivos centrales superiores o, más raramente 
entre los inferiores, se denominan mesiodens. 
Clínicamente, se manifiesta por una alteración 
de la posición o en el retardo de la erupción de 
los dientes.

Es imprescindible el diagnóstico radiográfico 
para evidenciar su presencia. El diagnóstico 
precoz permite realizar la extracción de 
forma temprana, favoreciendo así la erupción 
espontánea de los incisivos permanentes, y 

evita tener que efectuar otros tratamientos 
más complejos.

La presencia de un mesiodens se puede 
manifestar principalmente como alteraciones en 
la erupción de los incisivos centrales, tales como:

• Erupción asimétrica, uno de los incisivos 
aparecerá primero en boca mientras que el 
otro presentará un retraso en relación a éste.

• Erupción ectópica, los incisivos centrales 
se posicionan en un lugar que no corresponde.

• Retraso en la erupción de los incisivos.
• Generación de diastema o separación, se 

genera un espacio entre ambos incisivos

UNA PAtOlOgíA A tENER EN cUENtA:
lOS SUPERNUmERARiOS 

y mESiODENS
Una vez que se ha detectado la presencia 

de esta pieza dental debe llevarse a cabo un 
detallado estudio mediante radiografías y 
tomografía computarizada de ser necesario. El 
tratamiento es quirúrgico y la intervención es 
realizada en pabellón de anestesia local, pero 
en ocasiones, y dependiendo de su posición y 
relación con las fosas nasales, debe efectuarse 
bajo anestesia general. 

Una vez terminada la intervención el 
paciente deberá seguir varias indicaciones 
postoperatorias entregadas por el profesional 
tratante.

DR. MAURICIO VARGAS ZEC
CirUjano MáXiLo FaCiaL

MVargaS@DrMVargaSZ.CL
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DIABETES MELLITUS TIPO 1, TIPO 2 Y EN EL EMBARAZO - 
OBESIDAD, SOBREPESO Y BAJO PESO - TRASTORNOS ALIMENTARIOS 

- PROBLEMAS DE COLESTEROL, TRIGLICÉRIDOS, RESISTENCIA A 
LA INSULINA - ALERGIAS ALIMENTARIAS - ENFERMEDAD CELÍACA 

- NUTRICIÓN DEPORTIVA - ALIMENTACIÓN VEGETARIANA Y VEGANA 
- CONTROL NUTRICIONAL PRE Y POST CIRUGÍAS BARIÁTRICAS Y 

ESTÉTICAS - EDUCACIÓN ALIMENTARIA 
MÉTODO	NO	DIETA

RESERVA	DE	HORAS:
AV.	bULNES	01448	•	TEL:	61	2	454000

PUNTA	ARENAS	

¿neceSitA Mi hijO diABéticO un 
trAtO eSPeciAl?

El niño puede realizar todas las tareas 
que efectúan todos los demás niños. Es con-
veniente proporcionar a los profesores la 
mayor cantidad de información acerca de 
la enfermedad y mantener esta al día según 
las necesidades planeadas en cada etapa. Lo 
importante es que aquellos que interactúen 
más frecuentemente con el niño sepan cómo 
actuar frente a una emergencia.

 
¿Qué infOrMAción entregAre-

MOS A lOS PrOfeSOreS?
 Muchos saben que los niños diabéticos 

deben recibir insulina, pero pocos saben que 
ésta es vital. Además, es importante educar 
al personal del colegio sobre las posibles 
reacciones adversas que pueden asociarse 
al uso de insulina (ejemplo: hipoglicemia).

Deben conocer la necesidad de los horarios 
de alimentación, las colaciones y la necesidad 

Dra. LEiSLy ViDaL
nUtrioLogía y DiaBEtES

MagíStEr En nUtriCión y DiEtétiCa
MiEMBro DE La SoCiEDaD CHiLEna DE nUtriCión

MiEMBro DE La SoCiEDaD CHiLEna DE 
EnDoCrinoLogía y DiaBEtES

que el niño tiene de chequearse la glicemia.
Debe existir un buen manejo ante la acti-

vidad física y con respecto a la poliuria no 
debería existir si el niño está controlado, pero 
los profesores deben saber que, si no lo está, 
lo más probable es que el niño requiera ir 
más frecuentemente al baño. Además deben 
interiorizar acerca de la enfermedad y las 
indicaciones que el médico crea necesario, 
sobretodo el uso de glucagón en caso de 
hipoglicemia severa.

¿deBe reStringirSe lA Activi-
dAd fíSicA?

Los niños diabéticos pueden participar (y 
es conveniente que lo hagan) en todas las 
actividades habituales según edad.

Deben estar educados respecto a las horas 
y los tipos de alimentos a ingerir de acuerdo 
a la actividad; controlarse la glicemia antes 
y después del ejercicio y  llevar consigo car-
bohidratos de absorción rápida por si tienen 

una hipoglicemia.
El ejercicio está contraindicado en dos 

ocasiones:
•  Si está baja la glicemia (< 60 mg/dl), hasta 

que se recupere.
•  Si tienen glicemia elevada (> 250 mg/dl) 

y tiene cuerpos ce tónicos (+)

infOrMAción A SuS 
cOMPAñerOS de curSO
Explicar a sus compañeros que la diabetes 

no es contagiosa, que se trata con insulina 
inyectable, pero puede producir reacciones 
como “bajas de azúcar” indeseables. La pro-
fesora puede pedirles que colaboren cuando 
el compañerito no se siente bien avisándole 
a ella.

También es recomendable que el niño esté 
inscrito a un plan de emergencia, para poder 
ser asistido en cualquier lugar y a cualquier 
hora del día, entregando los teléfonos a las 
autoridades del colegio.

EL NIÑO 
CON DIABETES 

TIPO 1 
EN EL COLEGIO

¿necesita mi hijo diabético un trato especial? ¿Qué actitudes debemos adoptar para que nuestro 
hijo no se sienta diferente? ¿Qué información entregaremos a los profesores? Estas son algunas 
preguntas que suelen hacerse los padres cuando tienen un hijo con diabetes en edad escolar.
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INFORMACIÓN Y RESERVAS DE HORAS
Mail: contacto@doctorad.cl • Cel.: +569 4285 6123
Formas de pago: efectivo, 
cheques, tarjetas de crédito

proMoCiÓn

inCLUyE: 
Honorarios médicos, hospitalización, insumos, medicamentos, derecho a pabellón, kinesio-
terapia postop 10 sesiones, controles y curaciones postop. * Cupos limitados

Abdominoplastía 
    + Liposucción

Valor real $6.028.850
Valor Promoción 
$4.988.210

Ahorro paciente $1.040.640

VáLIDA PARA CIRUGíAS REALIZADAS 
DURANTE MAYO DE 2018

Día deMadrela
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¿Sabías que existe una forma de 
estimular la piel para que ella misma 
siga ese proceso de rejuvenecimiento de 
manera natural?

Ellansé es una nueva generación de 
estimuladores del colágeno bio reabsorbibles 
que no solo producen un efecto de remodelado 
facial inmediato cuando es aplicado, sino que, 
además, favorecen esa generación natural del 
colágeno activando el proceso en la propia piel. 

La cirujano dentista Karla Cárcamo explica 
que es un tratamiento médico estético que dota 
al rostro de una mayor firmeza, que corrige 
arrugas, que perfila y define su contorno y 
que consigue recuperar la suavidad y tersura 
de la piel. 

“Ellansé fue creado para combatir estos 
síntomas como una sustancia reabsorbible 
y clínicamente comprobada, que permite 
rellenar surcos y arrugas promoviendo la 
formación de colágeno. Además, su efecto se 
prolonga entre 1 y 4 años”, asegura.

También ayuda a recuperar la tensión y 
luminosidad de la piel gracias a su acción como 
sustancia de relleno y además de generador 
de la formación colágeno.

“Con el paso de los años, el colágeno va 
disminuyendo y lo vemos reflejado en la 
aparición de arrugas y flacidez de la piel”, 
señala. 

nO cAMBiA lA exPreSión
Ellansé actúa debajo de la dermis profunda 

y está indicado para tratar los signos de la 

edad, sobre todo para aquellos rostros en los 
que comienza un proceso de descolgamiento 
generado por el paso del tiempo.

Devuelve la forma al óvalo y el volumen 
al rostro sin cambiar su expresión y, además, 
permite recuperar la elasticidad y el grosor de 
la piel que se pierde con el paso de los años.

APlicAción
Se aplica a  través de un procedimiento 

mínimamente invasivo con anestesia local 
y una microjeringa que inyecta el relleno a 
través de una aguja muy fina. Ellansé es de 
bioreabsorción total, con una composición 
extremadamente segura, predecible y 

controlada que se adapta a las necesidades 
de cada paciente.

“Su capacidad para dar volumen y elevar 
zonas es extraordinaria. Carece de efectos 
secundarios, tan sólo los propios que se pueden 
presentar cuando realizamos un relleno facial 
(suave enrojecimiento, pequeños hematomas 
o leve hinchazón) que desaparecen en 1-2 
días”, plantea la cirujano dentista.

Ellansé puede ser utilizado para rejuvenecer, 
realzar y embellecer zonas del rostro y del 
cuerpo.

Este procedimiento no existía antes en la 
región y es una alternativa al relleno con 
ácido hialurónico.

REgENERA 
bEllEzA

La cirujano dentista Karla Cárcamo se 
refiere a este procedimiento estético

     Mejicana 1447, Clínica Costanera            Medicina Estética Facial Dra Karla Cárcamo            +56942597054           estetica_facial_costanera
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	 AV.	BULNES	01448	 MESA	CENTRAL	61	2	454000	 www.clinicamagallanes.cl

ÁREAS	MÉDICAS	Y	PROFESIONALES	NO	MÉDICAS
informaciones@clinicamagallanes.cl

deSArrOllAr un trabajo multidiscipli-
nario resulta fundamental a la hora de brindar 
atención a un paciente bariátrico, ya que no 
sólo se debe abordar la cirugía, sino también 
cobran total relevancia el manejo nutricional 
y psicológico.

El pasado 15 de marzo se desarrolló en San-
tiago el II Congreso Internacional de Cirugía 
Bariátrica y Metabólica en el que expusieron 
los profesionales del Centro Integral del Tra-
tamiento de la Obesidad (CITO) de Clínica 
Magallanes: las nutricionistas Cherie Núñez 
y Dina Márquez y el psicólogo Enzo Arias.

En la oportunidad y previo al Congreso, las 

sociales, donde uno suele hacer preparaciones 
distintas”, manifestaron las profesionales de 
Clínica Magallanes.

Ellas esperan poder dar a conocer muy pronto 
estos platos, ya que los pacientes bariátricos 
han recibido de muy buena forma la iniciativa.

enfOQue MultidiSciPlinAriO
Durante el Congreso también se trabajó 

en el enfoque multidisciplinario, donde se 
inserta el área de psicología. Ahí el psicólogo 
de Clínica Magallanes, Enzo Arias, expuso 
sobre el aumento del riesgo de depresión post 
cirugía bariátrica.

“Lo que planteamos es que cuando se hace 
un trabajo multidisciplinario como lo tenemos 
en Clínica Magallanes, podemos disminuir 
las dificultades en la salud mental de los 
pacientes”, aseguró.

nutricionistas que pertenecen a la Sociedad 
Chilena de Cirugía Bariátrica y Metabólica 
presentaron un trabajo donde el objetivo es 
entregar alternativas de platos típicos regio-
nales para los pacientes bariátricos.

APOyO A lOS PAcienteS 
Dina Márquez explica que “la idea es poder 

armar una publicación en el corto plazo, como 
herramienta educativa y de apoyo para nues-
tros pacientes”.

Para ello junto a su colega Cherie Núñez han 
trabajado y creado lo que denominan “platos 
bariátricos regionales”, donde la principal ca-
racterística es que los alimentos cumplan con 
los requerimientos que tienen los pacientes en 
función de sus necesidades, que son bastante 
específicas.

Las opciones son variadas. Por ejemplo, hay 
un plato que contiene chuletitas de cordero, 
calafate en salsa, lechuga y berros regionales; 
otro, de merluza austral, con lechuga y rabanitos 
regionales, y postre de frambuesas regionales.

excelente iniciAtivA 
Las nutricionistas señalan que esta inicia-

tiva ha llamado bastante la atención de los 
pacientes bariátricos, quienes están interesados 
en conocer un poco más de esta propuesta de 
comida saludable.

 “Ellos a través de nuestras redes sociales nos 
preguntan en qué consisten los platos, cuáles 
son las porciones, y están muy contentos 
respecto de tener otras alternativas para ma-
nejarse en el tiempo, sobre todo, en eventos 

Buscan entregar alternativas de platos típicos regionales 

PROfESiONAlES DE clíNicA mAgAllANES 
PARticiPARON cOmO ExPOSitORES EN 

Los profesionales de Clínica Magallanes: las nutricionistas Cherie núñez y 
Dina Márquez y el psicólogo Enzo arias.

ii congreso internacional de cirUgía bariátrica 

Plato bariátrico magallánico.

otra alternativa de comida saludable para los 
pacientes bariátricos.
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asociados al dolor”, aseguran los kinesiólogos.

tiPOS de cefAleA
Las cefaleas se dividen en primarias y 

secundarias. Las cefaleas primarias más 
comunes son: migraña, cefalea de tensión. 
Los expertos en cefalea generalmente 
tratan también los dolores faciales, como la 
neuralgia del trigémino, dolor facial atípico 
y dolor miofascial. En tanto, las cefaleas 
secundarias son aquellas causadas por alguna 
otra enfermedad, como tumores cerebrales, 
traumatismo craneal, meningitis, accidente 
cerebrovascular (derrame), hidrocefalia y 
axneurismas. 

En general, las cefaleas están asociadas a 
dolores de cabeza a ambos lados. Las migrañas 
en general están asociadas a los dolores de 
cabeza de un lado sólo. Las migrañas suelen 
ser los dolores de cabeza que afectan a los 
nervios del cráneo, o sea, son dolores de cabeza 
que suelen causar fotofobia (incomodidad 
con la luz), audiofobia (incomodidad con el 
sonido), náuseas, mareos. Todos estos tipos 
de dolores de cabeza pueden tener su gatillo 
de inicio del dolor fuera del cráneo. 

Las cefaleas tensionales suelen ser de origen 
cervical (cuello). Varios de los nervios que 
salen de la columna cervical inervan la región 
posterior de la cabeza y por eso suelen generar 
dolores en la porción más posterior y dolores 
que dan la impresión de una corona de espina 
apretando la cabeza. 

intenSidAd en 
diStintOS lugAreS
La intensidad suele ser de leve a moderada, 

en general en la zona frontal de la cabeza, 
al lado de los ojos, en la región posterior y 
también en la parte superior de la cabeza. No 
suele empeorar con las actividades cotidianas. 
En general, la musculatura del cuello está 
siempre muy contraída. El estrés físico o 
mental suele ser el gatillo para el inicio de los 
dolores. Los dolores también pueden ser de 
origen muscular, dolores referidos del cuello 
además de dolores que son de las articulaciones 
de la columna cervical. 

Además, las cefaleas pueden estar asociadas 
también a mal funcionamiento gástrico 
(estómago) y hepático (hígado) y están 
asociados en general con alguna comida 
específica que ingerimos. Muchas veces los 
pacientes no hacen esa asociación, pero es 
muy común que fuentes de alimentos que 
contengan alcohol, grasa, lactosa puedan 
ser desencadenantes de dolores de cabeza. 
Por eso, cuando estos órganos se quedan en 
disfunción, pueden generar dolores de cabeza. 

Hablando en dolores más asociados a los 
problemas del cráneo, varias cefaleas pueden 
tener origen de rinitis y sinusitis. 

Los profesionales invitan a quienes sufran 
de dolores de cabeza a que visiten FISIOLIFE 
para una evaluación en detalle y así puedan 
disminuir considerablemente ese, a veces, 
intenso malestar.

“Deja los medicamentos y 
nosotros encontraremos 

la solución”

lA cefAleA O MigrAñA son los 
términos médicos para identificar el dolor 
de cabeza. Es uno de los síntomas más 
comunes en la medicina, una de las quejas 
más frecuentes de consultas a neurólogos, 
kinesiólogos especializados en osteopatía y 
cirujanos-dentistas especialistas en disfunción 
temporomandibular y dolor orofacial. Además, 
es uno de los motivos más comunes para 
faltar al trabajo. 

La cefalea es un síntoma universal en el 
ser humano. Se estima que el 93% de los 
hombres y el 99% de las mujeres tendrán 
algún tipo de dolor de cabeza a lo largo de 
la vida; y que el 76% del sexo femenino y 
el 57% del masculino tienen al menos un 
episodio de dolor de cabeza al mes. 

“En nuestra Clínica FISIOLIFE, trabajamos 
con osteopatía, terapia manual y técnicas 
como punción seca. Primero se identifica 
el tipo de dolor de cabeza para proponer el 
abordaje adecuado al caso. De manera general, 
se verifican y tratan los problemas fuera del 
cráneo (columna cervical y columna dorsal) 
y luego se tratan los problemas del cráneo 

rESErVa tU Hora
(61) 2224246

www.fisiolife.cl

• Kinesiólogos
• Posturólogos

• Máster en osteopatía
• Especialistas en tendón

antonio Díaz 
Hussey

juan Villegas 
Velásquez

En el FiSioLiFE realizan tratamientos para abordar este problema

cEfAlEA-migRAñA, 
UN PROblEmA qUE tiENE SOlUcióN
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Educación

BrindAr AyudA y asistencia a niños con 
déficit atencional, hiperactividad y trastornos 
específicos de aprendizaje forma parte del 
trabajo que desde el año 2009 desarrolla en 
Punta Arenas la Agrupación de Ayuda a Niños 
con Déficit Atencional.

A través de distintos talleres con profesionales 
especializados, esta agrupación se ha dedicado 
a trabajar con niños que presentan algún tipo 
de trastorno y a apoyar de manera directa a 
los padres, tutores, profesores y comunidad en 
general, para que realmente entiendan en qué 
consiste un déficit atencional, en cómo deben 
tratarlos y sobre todo, a no estigmatizarlos.

La educadora diferencial y especialista en 
Trastornos Específicos del Aprendizaje de 
la Universidad Austral de Chile, gestora y 
directora de la agrupación, Gilda Retamales, 
explica que si bien es cierto los niños con 
discapacidad visual, mental, auditiva y física 
cuentan con instituciones de apoyo para el 
tratamiento de sus déficit, no es menos cierto 
que los señalados anteriormente, muchas 
veces, no tienen lugares establecidos donde 
acudir para recibir terapias de ayuda,  ni ellos 
ni sus padres.

“Son terreno de nadie dado que si llegaran 
a tener dicha oportunidad deben realizarlo 
en forma particular, con el consiguiente 
desembolso de dinero que la mayoría no 
tiene como solventar. Son los llamados 
‘cachos’ dentro de los colegios, aquellos que 
los mantienen condicionales, los denominados 
‘flojos’, que no son capaces de nada”, reflexiona.

excelente PrOnóSticO
Más allá de marginar a un niño/a con 

a través de distintos talleres

200 niños/as de entre 
4 y 16 años han participado 

en los distintos talleres 
que ha desarrollado la 

agrupación

déficit atencional, Retamales asegura que 
lo que se debe hacer con ellos es brindarles 
las oportunidades que con creces se han 
ganado en nuestra sociedad, ya que al tratarlos 
debidamente tienen un excelente pronóstico.

“Sabemos que debemos ser firmes y 
perseverantes en nuestro quehacer, no ser 
impacientes, sobretodo si las cosas no nos 
llegan de inmediato.  Debemos aprender que es 

más sabio ir en búsqueda de las oportunidades 
que sentarnos a esperar por ellas. Los niños 
son el ahora no el despues”, plantea.

ÚnicA en el MundO
La licenciada en Filosofía y Ciencias de la 

Educación en España, señala que la agrupación 
llega al mundo con 310 integrantes de los más 
lejanos rincones de este planeta.  Así, a través de 
facebook se unen con España, Estados Unidos, 
México, Nicaragua, Uruguay, Argentina, Perú, 
Colombia, República Dominicana e Israel.

“Todos juntos, con nuestras diferencias 
culturales y de razas, pero con un solo 
propósito, buscamos ayuda para nuestros 
niños, y han encontrado en esta agrupación 
el espacio y el lugar para compartir sus 
necesidades”, enfatiza.

AgRUPAcióN SE PREOcUPA 
DE AyUDAR A NiñOS 

con déficit atencional

Para mayor información contactarse al: 61 2230988 o al +56 953573388 • Horario de atención de 14 a 18 Horas.
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ingredienteS
2 tazas de harina 0000 granjas de la Sierra.
1 1/4 cucharadita de polvos de hornear.
1/2 cucharadita de sal.
180 gramos de mantequilla sin sal a temperatura ambiente.
1 taza de azúcar granulada granjas de la Sierra.
4 huevos.
1/2 taza de leche entera o yogurt.
1/2 cucharadita de extracto de vainilla.
3 cucharadas de cacao en polvo amargo, sin azúcar.

PrePArAción 
Precalentar el horno a 180 grados.
Enmantequillar y enharinar un molde de queque rectangular.
En un bowl poner el harina 0000 granjas de la Sierra, los polvos de 
hornear y la sal, mezclar con un tenedor.
Con la batidora en un bowl grande, batir la mantequilla a velocidad 
media hasta que este cremosa, unos 3 minutos. Agregar el azúcar 
granjas de la Sierra y batir otros 3 minutos mas. Agregar los huevos 
uno a uno, batiendo bien después de cada uno hasta incorporar, agregar 
la vainilla. No se preocupen si se ve cortada la masa, va a estar bien. 
Batiendo a velocidad baja agregar la mezcla de harina, 1/3 primero, la 
mitad de la leche o yogurt, otro tercio de harina, el resto de la leche y 
terminar con harina.
Separar la masa en la mitad y agregar a 1 mitad las 3 cucharadas de 
cacao y revolver bien.
Poner cucharadas de una y otro batido al azar en el molde y luego con 
un cuchillo hacer un zigzag, no devolverse.
Hornear por 1 hora o hasta que este dorado y al enterrar un palito este 
salga limpio. Sacar del horno y dejar reposar por 15 minutos sobre una 
rejilla. Desmoldar y dejar enfriar totalmente antes de cortar.

¿de qué se trata el club?
Por una suscripción semestral o anual 

podrás disfrutar diferentes etiquetas de vino 
que seleccionamos cuidadosamente para 
mostrarte lo nuevo que ofrecen pequeños 
viticultores de nuestro país a un precio 
menor que el de lista. Los socios de nuestro 
club serán los primeros en recibir las 

novedades que traeremos durante el año a magallanes. Además, cada 
socio podrá obtener interesantes y entretenidos beneficios: descuentos en 
restaurantes y hoteles asociados, eventos, invitaciones a degustaciones, 
precios especiales en las compras realizadas en la tienda de vinos de 
cava don hernando y ¡mucho más!

• lenga: una cuidadosa selección de 3 etiquetas reserva, todas 
de pequeñas producciones, pensadas para quien recién comienza a 
disfrutar de los placeres del vino. $20.490 por mes.

• ñirre: esta selección de 3 etiquetas reserva + 1 etiqueta gran 
reserva de pequeños productores es para quienes disfrutan de todas las 
bondades del vino y quieren atreverse a ir más allá. $30.990 por mes.

• coigüe: aquí elegimos 2 etiquetas gran reserva de pequeñas 
producciones especialmente para quienes buscan mayor calidad que 
cantidad.

• reserva magallanes: nuestra suscripción ícono que hace alusión 
a nuestra hermosa reserva forestal y que mezcla un vino premium o 
ícono + dos gan reserva por  $41.990 por mes.

• reserva parrillar:  pensando en aquellos que comparten su pasión 
por el vino y siempre tienen las puertas de su casa abierta para una 
agradable conversación. 6 etiquetas reserva por $39.980.

Para conocer más sobre el tipo de suscripciones y los beneficios que 
tienen los socios del Club del Vino, las personas interesadas pueden 
contactarse y solicitar más información, escribiendo al correo electrónico  
jaime@cavadonhernando.cl o llamando al teléfono 61-2221122.

Sarmiento de Gamboa nº399, eSquina av. eSpaña

Suscríbete y Disfruta

EL PriMEr CLUB DEL Vino DE MagaLLanES



INfO@MOUNTAINHOUSE.cL


